

## EAU ET ASSAINISSEMENT

## Deux ans après, la facture d'eau et assainissement ne baisse pas

**PAYS DE LUMBRES** Depuis deux ans, la facture d'eau et d'assainissement reste aussi salée pour six communes rattachées au Syndicat de l'eau du Dunkerquois (SED). Cette eau la plus chère de France a du mal à passer. France 2 diffusera un reportage au JT de 20h sur le sujet.



La part assainissement fait exploser la facture globale. Pour le syndicat, la hausse des tarifs il y a deux ans s'explique par la volonté d'arriver à un équilibre budgétaire.

ALEXANDRE GOURNAY

**D**ouche froide ces derniers jours pour les usagers de Zudausques, Acquin-Westbécourt, Quelmes, Leulinghem, Querquans et Boisdinghem. La facture d'eau et assainissement du mois de septembre reste au même niveau depuis maintenant deux ans, malgré les efforts du collectif H2O, créé pour protester contre cette situation et tenter de trouver des solutions. « Deux ans après, on en est au même point. En octobre 2020, la facture a pris 30-35 % en plus et il n'y a pas eu d'évolutions du prix depuis », regrette Yannick Deroo, un des fondateurs du collectif H2O.

#### TOTAL DE PRÈS DE 10 EUROS LE M<sup>3</sup>

Selon les zones, la facture d'eau et assainissement tourne autour de 10 euros le m<sup>3</sup>. Si la part « distribution de l'eau » est l'une des plus faibles du pays, la part « collecte et traitement des eaux usées », donc l'assainissement, est à l'inverse très élevée

en comparaison des autres communes. « La situation d'urgence devient une situation de détresse », confie le Zudausquois, qui a épluché le sujet et ne voit aucune raison venant expliquer cette hausse spectaculaire de la facture des usagers comme lui. « La chambre régionale des comptes va prendre en charge ce dossier, ils sont tenus d'éditer un rapport », dévoile Yannick Deroo, évoquant aussi une enquête par le magazine 60 Millions de consommateurs, et l'association UFC que choisir qui se penche sur le dossier.

#### « Qui aura le courage de venir nous aider ? »

Yannick Deroo

L'habitant assure que de nombreuses personnes sont en lien avec le collectif H2O. « J'ai arrêté de compter. Aujourd'hui une chose est sûre, le collectif H2O est connu sur les six villages et à chaque nouvelle facture, je

suis contacté par de nouvelles personnes, toujours plus nombreuses. » Il espère que la situation va évoluer après deux ans de blocage : « Qui aura le courage de venir nous aider ? Tout le monde peut se tromper, les élus aussi, j'étais d'ailleurs prêt à aider mais on ne m'a pas suivi. On s'est ligué contre moi alors que je voulais juste régler ce problème. » Dans ce contexte inflationniste, la facture passe d'autant plus mal : « Tous les porte-monnaie sont impactés. Et au-delà, il y a une situation de détresse chez certains qui ont du mal à boucler les fins de mois. »

#### « UN SACRÉ TROU DANS LE BUDGET »

« Il est sérieusement temps d'agir », se désole un autre Zudausquois, vivant seul et rejoint de temps en temps au domicile par sa compagne. « L'assainissement plombe la facture, et on paie déjà pour 2023. » De septembre 2021 à septembre 2022, il doit 675 euros. « Cela me fait un double loyer à l'année, et avec en plus l'inflation et le coût du carburant actuel, ça fait un

sacré trou dans le budget. » Parmi les ménages voisins, une famille de deux adultes et deux enfants paie 1140,95 euros à l'année. Une mère seule avec trois enfants, aussi de Zudausques, doit déboursier 2227,77 euros sur un an.

#### POUR LE SED, LE PRIX À PAYER D'UNE DETTE HÉRITÉE

Le Syndicat de l'eau du Dunkerquois (SED) justifie ces tarifs par la situation héritée en 2020 lors de la reprise des deux anciens petits syndicats des eaux : « Le syndicat, en intégrant les six communes en 2020, a intégré aussi les équipements et la totalité de la dette issue des investissements réalisés par le passé par les syndicats de Leulinghem et de Boisdinghem. Pour le volet eau potable, le syndicat permet de disposer du tarif le moins cher du bassin Artois-Picardie. En ce qui concerne le volet assainissement, il pèse sur la facture car il a dû intégrer les éléments de la dette. Mais au bout de deux années de gestion de l'assainissement collectif, on a atteint

un équilibre budgétaire, obtenu grâce à une révision du tarif de la part assainissement, ce qui a été mené en 2020 », précise Fabrice Mazouni, directeur du SED. « C'est important de rassurer les habitants, on comprend leurs inquiétudes sur ce volet. »

#### DES SOLUTIONS ?

« D'autres leviers existent pour étudier un assouplissement du tarif à l'avenir », assure le directeur. Comme l'arrivée de nouvelles entreprises sur la zone d'activités de la Porte du Littoral à Leulinghem, « ce qui augmentera le volume de recettes et donc impactant positivement le budget. Nous avons aussi pu corriger un certain nombre de cas particuliers hérités : par exemple des compteurs surdimensionnés, des consommations inappropriées... Nous avons mis en place un numéro spécial qui nous a permis d'échanger avec des habitants où l'on a pu traiter des cas particuliers. » ■

Pour toute question relative à cette facture, le numéro dédié du SED : 06 70 74 78 36.